

Nouvelles locales du vendredi 12 juillet 2013

@rib News, 12/07/2013 | Sécurité - Arrestation de 150 personnes ce vendredi par les éléments de la Police tout près du site de prière de Businde dans la commune de Gahombo de la province Kayanza. Alors qu'elles se rendaient à Businde pour la prière, ces personnes ont été arrêtées par des policiers qui les ont rassemblées durant un moment. Elles ont ensuite relâchées et contraintes de retourner chez elles. Entre temps, le site de Businde est devenu un camp d'entraînement militaire comme le confirment le Gouverneur de cette province et le chef d'Etat Major des forces armées qui a visité ce lieu en pleine transformation. Ainsi, le lieu est actuellement en train d'être sécurisé à l'aide des fils de fer et est inaccessible aux personnes civiles. [Bonesha/Rtnb]

Droits de l'Homme - Présentation, ce vendredi devant l'Assemblée nationale, du rapport sur la situation des Droits de l'Homme en 2012, par le président de la Commission Nationale Indépendante des Droits de l'Homme. Frère Emmanuel Ntakarutimana. Il affirme que la CNIDH a fait de son mieux pour contribuer dans la résolution des conflits fonciers que la CNTB avait à résoudre. Mais, il précise que la loi régissant la CNTB est lacunaire. Il constate que beaucoup de Burundais sont inquiets par rapport au travail de la CNTB. Il demande que cette loi soit révisée pour l'adapter à la Constitution et à d'autres lois et si tel n'est pas le cas, la CNTB ne va pas apporter grand-chose au pays. Il trouve aussi que la nouvelle loi sur la presse n'est pas du tout conforme au stade de la démocratie au Burundi. Il trouve que la révélation des sources des amendes exorbitantes, alors que les ressources de la population ne sont pas du tout bonnes, sont des stratégies qui tendent à faire reculer le pas de la franchise. De même, il constate que la révision des textes de lois n'apporte aucune avancée au pays si elle est dictée par des impératifs non démocratiques. [Rtnb/Rpa/Bonesha/Rtr] Justice - La population de la ville de Gitega estime que l'audience de Rwembe s'est globalement bien déroulée. Selon certaines personnes, la Cour a condamné toutes les personnes qui avaient comparu. Mais des inquiétudes subsistent quant à une probable libération de cet ancien Commissaire de la Police dans la province de Gitega. Selon ces personnes, les autres accusés dans de meurtres innocents ont été libérés alors que les familles des victimes s'attendaient à une condamnation. Elles trouvent aussi que le Tribunal devrait faire comparaître ceux que Rwembe a lui-même cités pour avoir collaboré avec lui. Elles estiment aussi que les autres dossiers impliquant Rwembe devraient être traités en même temps afin de constater la gravité des faits lui reprochés. [Rpa]

Politique - Le parti UPD Zigamibanga dirigé par Chevineau Mugwengezo s'est inscrit en faux contre la libération de Magogwa, Ndombolo et Kabuhungu, accusés d'extrajudiciaires dans la commune de Gihanga de la province Bubanza. Selon Chevineau, cela s'inscrit dans la logique des autorités d'aujourd'hui de libérer les membres et les fidèles du parti au pouvoir qui sont incarcérés afin qu'ils continuent de semer la terreur parmi les membres des autres partis politiques surtout de l'opposition. Il affirme qu'en cas de nécessité, ils vont saisir d'autres juridictions pour faire comparaître les personnes citées que le Gouvernement n'a pas fait comparaître. Il demande à la population de se lever et dire non à ces libérations qui mettent en péril la sécurité des personnes. [Isanganiro/Rtr/Rpa/Bonesha] Economie - Le Burundi a classé dernier sur un total de 144 pays en matière de compétitivité économique. Lors de la présentation d'une étude menée par la Banque Africaine de Développement, dans presque tous les secteurs qui ont fait objet de cette évaluation, le Burundi n'a pas pu prendre une place qui lui éviterait cette chute alors que lors de la dernière compétition il avait occupé la 140^{ème} place. Selon ce rapport, les causes de cette chute sont le manque de capitaux des Burundais, la corruption qui mine presque tous les secteurs de la vie économique du pays, une mauvaise politique appliquée dans le pays ainsi que le manque de facilités offertes aux investisseurs étrangers. [Rpa] - Le président de PARCEM constate que le Gouvernement veut augmenter les taxes d'une façon drastique alors que les revenus de la population ne changent pas. Faustin Ndikumana trouve que si les taxes sont revues à la hausse, les prix grimpent et cela d'une manière inconsidérée et ainsi la population diminue ses consommations puisqu'elle n'a pas de moyens. Il trouve alors que le Gouvernement ne va pas avoir d'argent qu'il trouver par ces taxes. Il voit que le pays ne va nulle part avec une telle politique fiscale au sein d'une population dont les revenus diminuent chaque jour. [Isanganiro/Rtr]

Santé - S'exprimant sur l'augmentation de la population au Burundi, le président de PARCEM trouve que l'allure de l'augmentation de la population burundaise est inquiétante. D'après ses estimations, la population burundaise sera estimée à près de 12 millions en 2020 dont 60% auront moins de 20 ans. Selon lui, le pays ne peut pas se développer dans de telles conditions. Il demande au Gouvernement de bien mener une politique de sensibilisation surtout en commençant par les confessions religieuses afin que les choses puissent changer. [Bonesha/Rtr] Education - Le ministre de l'Enseignement de base et secondaire vient de rendre public le quota pour les élèves de la 6^{ème} qui entreront à l'école secondaire. Selon la chargée de la communication au sein de ce ministère, tout élève ayant réussi 30% aura une place en 7^{ème}. Anatolie Singirankabo précise que sur un total de 221 395 élèves, 133 537 devront entrer en 7^{ème}, soit un total de 60%. Le premier élève parmi ces derniers a obtenu 194 points sur 200 alors que le dernier a eu 60 points sur 200. La province de Ngozi vient en tête avec 70% de réussite alors que la dernière province est Ruyigi avec 50%. Au niveau des communes, c'est Tangara de la province Ngozi qui vient en tête avec 97% de réussite alors que la dernière est Butezi de la province de Ruyigi avec 39%. Elle précise aussi qu'il n'y aura pas d'internat pour les élèves de la 7^{ème} et que les orientations seront faites par les Directeurs des écoles secondaires ayant la 7^{ème}. [Rtnb/Rtr/Isanganiro/Bonesha/Rpa]